

La bourse SFICV-Cordis J and J 2014 a été attribuée à Jean Louis Jagut, chef de clinique assistant au CHU de Rennes. Ci joint son retour sur ce congrès européen.



Le congrès annuel de la Société Européenne d'Imagerie Cardiovasculaire et Interventionnelle (CIRSE) s'est tenu à Glasgow du 13 au 17 septembre 2014 pour son 30^{ème} anniversaire. Subdivisées en 6 thématiques différentes (Interventionnel vasculaire, Embolisation percutanée, Interventionnel en oncologie, Neuroradiologie interventionnelle, Interventionnel non vasculaire, Management en radiologie interventionnelle), les sessions couvrent l'ensemble de la discipline.

La forme des sessions était variée avec des cours traditionnels présentant l'imagerie diagnostique puis chaque technique de traitement et leurs indications, mais également des débats appelés «Controversies» où chaque orateur défend son point de vue pour ou contre, et encore d'autres sessions plus focalisée détaillant une technique de A-Z.



J'ai pu ainsi découvrir :

- le développement d'une nouvelle technique de prise en charge des complications hémorragiques de l'hypertension portale, le BRTO (Balloon-occluded Retrograde Transvenous Obliteration) montrant de bons résultats sur la récurrence hémorragique de varices gastriques,
- le traitement de l'hypertrophie bénigne de prostate par embolisation artérielle et ses difficultés anatomiques,
- la volonté d'harmoniser les pratiques dans la prise en charge des métastases de CCR
- le changement de paradigme dans la prise en charge de la maladie thrombo embolique avec le développement de traitements locaux endovasculaires de la thrombose veineuse profonde et de l'embolie pulmonaire.

L'objet de nombreuses sessions était de travailler sur l'articulation des différents traitements radiologiques et non radiologiques au sein du schéma thérapeutique (notamment oncologique) du patient, de retenir chaque spécificité du traitement afin de lui faire correspondre la population qui en tirera le meilleur bénéfice.

L'exposition technique est au cœur du congrès, permettant de découvrir les nouveautés présentées par les industriels comme les dispositifs implantables, les agents d'embolisation ou les techniques de guidage. Des études ont été présentées sur l'utilisation des prothèses biliaires bio absorbables, sur le guidage IRM pour les ablations par ultrasons focalisés et sur les techniques de radiofréquence endoluminale pour les tumeurs biliaires ou pancréatiques.

Le congrès a également été l'occasion d'échanger avec des équipes françaises ou étrangères sur nos différentes façons de travailler et les différentes contraintes ou facilités selon chaque pays. Il aura également été l'occasion de découvrir l'Ecosse et visiter Glasgow, ville animée, au riche passé qui montre une architecture variée et une cuisine traditionnelle avec son fameux Haggis !

Merci à la SFICV et à la société Cordis (J and J) qui m'ont permis d'assister à ce congrès.

Jean-Louis Jagut (Chef de clinique-Assistant, CHU Rennes)